

DECLARATION DE CANDIDATURE

Adhérent de Nouvelle Donne depuis début 2014, j'ai été emballé par la Charte dont tous les éléments correspondent à mes valeurs.

J'ai vécu le bouillonnement de la campagne Européenne et le très bon résultat de Nouvelle Donne, lors de cette élection. A mon sens, tout a dérapé ensuite avec la première mouture des nouveaux statuts issue de la co-construction et approuvés par une majorité de militants.

Des dissensions sont apparues, des propos et des écrits, bien loin de la modération prévue par la Charte, ont été échangés. Nous avons vu partir du national des gens de qualité sans connaître les raisons de ces départs !

Comme beaucoup je me suis interrogé sur l'utilité de poursuivre cette aventure. Seules les amitiés nées de cet engagement, et ma nature fidèle m'ont retenu.

Une brèche était déjà ouverte dans la confiance et beaucoup de militants sont partis. Je pensais que nous allions retrouver une nouvelle dynamique après les journées de janvier, mais cela ne se passe comme je l'espérais.

Depuis nous avons voté sur un projet, une équipe pour le mener, et des promesses de gouvernance nous ont été données. Je n'ai pas voté pour le projet retenu, regrettant la suppression du conseil citoyen, que je considérais comme notre parlement. Pour autant j'étais prêt à suivre le bureau sur les garanties données.

J'en viens enfin à ce qui a motivé ma candidature. Le bureau national n'a pas respecté les engagements pris devant les militants. Il nous impose un vote sur une primaire interne pour désigner notre candidat à une hypothétique primaire de gauche. D'ailleurs je croyais que nous refusions d'être « catalogués » sur l'échiquier politique.

Aussi considérant que toute cette orchestration n'a pour but que de positionner un candidat déjà pressenti, je me suis dit : « Pourquoi pas toi ? ».

En lisant mon CV vous constaterez que je suis un militant fidèle à ses convictions et je vous rassure, je n'y pense pas en me rasant...

En 2 ans les idées novatrices de Nouvelle Donne ont souvent été reprises, et l'effervescence des débuts a disparue. Nous étions les « Nuits debout » et nous sommes maintenant les « Jours assis de Parcs ». Nous sommes loin de faire de la politique autrement !!!

Sommes-nous encore audibles, alors que d'autres mouvements citoyens sont en train d'éclore et reprennent aujourd'hui, notre discours d'hier.

Je souhaite être le candidat du renouveau et m'appuyer sur les talents de celles et ceux qui travaillent dans les commissions thématiques. Ils sont souvent très brillants dans leurs analyses et leurs propositions.

Je suis comme beaucoup d'entre vous un militant qui essaie de maintenir le navire « Nouvelle Donne et notamment « ND Côte d'Or » à flot sur l'océan de la désinformation et du rejet.

Pour solliciter vos suffrages je me contente de déclarer être profondément imprégné des valeurs et principes de la Charte.

En effet personnellement je ne vois pas la nécessité de tout savoir sur tout.

L'essentiel est, me semble-t-il, d'être entouré d'une bonne équipe et de la solliciter lorsqu'une question est posée dans un domaine que l'on ne maîtrise pas.

Dans nos rapports avec le système médiatique ne nous laissons pas imposer le tempo et la « starisation » permanente. Les talents à ND sont nombreux, sachons les utiliser pour répondre aux sollicitations.

En outre je suis convaincu qu'avec de l'humour on peut toujours se sortir de situations difficiles. J'ai pratiqué ce concept pendant ma longue carrière syndicale.

Je sais que mon âge ne concorde pas vraiment avec l'image d'un parti jeune aux idées novatrices qu'annonce Nouvelle Donne. Mais il faut se rappeler que le chêne à un jour été un gland !!!

J'ai en 1968 déjà défendu un changement de société, les pavés à la main. Je voudrais pouvoir recommencer, mais si l'esprit est là, les jambes vont moins vite...

Parce qu'il semble urgent de revenir aux fondamentaux qui ont permis la création de Nouvelle Donne, je souhaite vous proposer une démarche novatrice. Elle nous permettra de retrouver à la fois l'esprit de la Charte et de faire un pied de nez à cette Vème république. Cette dernière relève trop souvent d'un déni de démocratie et d'une personnalisation qui ne devrait pas figurer dans la conduite d'un destin collectif.

Si vous m'accordez votre confiance, je vous propose, de lancer un appel à compétences sur les sujets intéressant notre société et en lien avec nos idées. Nous constituerons, avec l'aide du bureau national, et en respectant la parité, des cellules efficaces, qui s'appuieront sur les CTN pour enrichir les 20 propositions déjà si riches.

Avec cette équipe, nous reviendrons vers vous pour reprendre le processus comme cela aurait dû être fait :

- Propositions de scénarii sur les options possibles : primaires, pas primaires, présidentielle, pas de présidentielle, législatives, pas de législatives. Scénarii accompagnés d'une approche sur les avantages et les inconvénients de chaque scénario.
- Si l'option « primaires » est retenue nous présenterons alors une plate-forme politique avec cette équipe (simple, claire, humble), et je représenterais Nouvelle Donne à cette occasion
- Si l'option « présidentielle » est retenue, alors je vous propose de faire un pied de nez à la Vème république en annonçant que nous ne présenterons pas de candidate ou de candidat, mais une équipe gouvernementale. La candidate ou le candidat n'étant que le chef d'orchestre chargé de veiller au respect de la partition.

Nous pourrions alors redésigner au sein de cette équipe, celle ou celui qui nous semble, à ce moment-là du tempo politique, la personne idoine pour être chef d'orchestre. L'idée étant de présenter médiatiquement le changement de paradigme démocratique pour remplacer la Vème république qui ne correspond plus aux aspirations démocratiques de notre société.

Vous l'aurez toutes et tous compris, je vous invite à me rejoindre pour que Nouvelle Donne retrouve l'envie de faire la politique autrement. Plus de personnalisation qui est l'antichambre de la professionnalisation, qui faut bannir de nos pratiques. Notre idéal démocratique doit retrouver sa force et ses droits dans notre mouvement. De notre exemplarité naîtra notre crédibilité pour conquérir les citoyennes et les citoyens de notre pays.

Ensemble, donnons-nous les moyens de nos ambitions.

Merci, par avance, de l'attention que vous avez bien voulu porter à ma déclaration.

Je précise que cette déclaration de candidature a reçu l'approbation des adhérents du comité « Nouvelle Donne » de Côte d'Or.